

UNIDAD Y LUCHA PARA CERRAR EL PASO AL FASCISMO.

La pretensión del régimen de mantener a las fuerzas democráticas y al pueblo apartados de la vida política, de impedir toda opinión sobre el futuro del país, se va quebrando como muralla carcomida, por la multiplicidad de expresiones contrarias al cronograma, incluso desde dentro de sus filas.

Las luchas crecientes de la clase obrera, su respuesta de unanime repudio al Anteproyecto de Ley Sindical, las acciones claras y unificadoras de la resistencia antidict torial, agudizan las contradicciones, apuntando a aislar al fascismo.

El ejemplo de los trabajadores.

La operación "sindical" que busca apoyo de los trabajadores para la farsa institucional y la ley sindical, se ha transformado en un nuevo pun to de contradicciones.

Los agentes de la dictadura chocaron con la firmeza de los dirigentes sindicales, con la experiencia de las masas, cimentada en años de lucha y esencialmente, con que los trabajadores respondieron a la orientación de la CNT, convidado de piedra para la tiranía, desde la heroica huelga G.

Recogieron el repudio den fábricas y gremios, y la exigencia de los trabajadores, como condición a toda conversación, de libertad para sus dirigentes presos, libre funcionamiento de los sindicatos, para la discusión global de los problemas económico-sociales del país; y la denuncia de los objetivos regresivos del anteproyecto que niega elementales derechos conquistados en años de duras luchas. Los trabajadores han dado una lección de democracia sindical, porque sus dirigentes, hoy en la mayoría presos o en la clandestinidad, fueron respaldados en medio del combate, como los mejores representantes de sus intereses.

Con su enfrentamiento al régimen, los trabajadores demuestran una vez más, no sólo la validez de su lucha organizada, sino que reafirman una postura independiente, de clase, ajena a todo seguidismo, que ubica en e cada momento, que se esconde tras los planteos que recibe, annque tengan la forma más atrayente posible, y responde a las cuestiones de fondo, le vantando su programa, sus reivindicaciones y su unidad en torno a la Central, que se han dado libremente, desde hace 13 años.

La dictadura busca ampliar sus bases.

Todos sus pasos tienden a crear una imágen de solidez y "normalidad", para aplicar el cronograma con que pretende afianzar las estructuras fas cistas para perpetuarse en el poder. El sonsonete de la guerra antisubversiva no es suficiente para hacer marcar el paso en tal sentido, y lan za esta campaña demagógica, falsamente "nacionalista", intentando escudarse en las banderas del artiguismo.

En lo económico, político, jurídico, social, militar e internacional, busca unir, soldar todos los resortes. Con el fondo permanente de la re-

QUATRO REVOLUCIONARIOS.. SALVADOR ALIENDE. El 11 de setiembre de 1973, cayó el Presidente de Chi le defendiendo su patria contra el fascismo, Hoy se proyecta en la lucha antifascista de su pueblo, y por la liberación de nuestra América. NANCAHUAZU. Tal es el nombre de un lugar perdido en la selva boliviana donde cayó, un 8 de octubre hace 12 años, uno de los héroes latinoamericanos más grandes de nuestra historia. Su figura se agranda con el tienpo. Su ejemplo, su firmeza, la entrega total a la lucha, su sacrificio, queda como una llana potente que enciende ansias de liberación o la sola mención de su nombre, Comandante Erenesto "Ché" Cuevara. HO CHI MIN H. Lider querido de los vietnamitas y los hombres libres del nundo, muerto en setiembre hace 10 años, resplandece en la lucha de su pueblo, una vez más agredido cobardemente, como siempre rodeado de la solidaridad internacional.

ACOSTINHO NETTO. El novimiento liberador africano acaba de perder a uno de sus nás preclaros jefes, lider de la revolución angolana. Envianos nuestro acongojado saludo al pueblo, gobierno y Partido de Angola.

A través de ellos, un mismo anhelo: la liberación de tres continentes.

INFORMACION INTERNACIONAL.

NO ALINEADOS. Se realizó en La Habana la reunión de países no alineados. Se aprobaron por unanimidad las resoluciones, basadas en la defensa de la paz y la distensión, en la condena al imperialismo y a las politicas coloniales, neo-coloniales y racistas. Fidel Castro fue nombrado presidente de la Conferencia, lo que habla de su prestigio y el de Cuba. De ahí la desesperación de yanquis y acólitos. PANAMA, El 1º de octubre, el pueblo panameño tomó posesión de la zona

del canal Fracasaron las maniobras yankis para impedirlo. Saludamos a

los patriotas pananeños. : Adelante!

COLOMBIA. El senado exigió la restauración democrática en Uruguay. ECUADOR. El representante del FA en el exterior, Dr. H. Villar, fue recibido por el presidente Jaime Rodós, que expresó su apoyo a la lucha por la democracia de nuestro pueblo. A su vez, la Cámara de Diputados envió mensaje pidiendo respeto a los derechos hunanos en nuestro país. Recibió la solidaridad de los trabajadores ecuatorianos. CONFERENCIA INTERPARLIMENTARIA. 60 países exigieron cese de torturas,

restablecimiento de las libertades, y llamaron a aislar a la dictadura

uruguaya.

ONU. La Con. de D. Humanos condenó a la D. uruguaya por no cumplir resolución de 1976 sobre la situación de la flia. del Ing. J.L. Massera. VENEZUELA. Su Presidente, Herrera Campins. aseguró a la madre de Helena Quinteros que no se reestablecerá relaciones con Uruguay hasta que ésta no aparezca y sea reestablecida su condición de asilada en Venezuela. RDA. En el 30 aniversario de la constitución de su estado socialista, saludanos a su pueblo y gobierno que enterrara al nazismo, abanderado hoy de la democracia, la paz y el progreso social; solidaria con los pueblos del mundo y en particular con nuestra lucha antifascista.

presión, la agudización de los malos tratos y provocaciones a los presos y la puesta en marcha de otro operativo represivo, imprescindible para pasar doble vuelta de llave y "abrirse" en el 80.

La maniobra es evidente.

En este marco quieren incluir a la clase obrera, para que les adorne la "salida". Por un lado buscan engañar a los trabajadores, dividirlos y tra tar de verticalizarlos en una "central" digitada, que décilmente aprobara

la ley sindical. Y por otro, anular el papel de la clase obrera.

Los responsables del drama nacional, quieren ponerse la careta.

Buscan embretar a los trabajadores. Para este paso sustancial de sus planes necesitan el espaldarazo de "sindicatos" a su servicio. Al comenzar sus contactos partían de que los golpes represivos les habían dejado el camino abierto para la "operación"; y manejaron un planteo "nacionalis ta" afirmando que la ley salía y había que meterse adentro, excluyendo a los comunistas. Fracasado el objetivo que pensaban coronar el 25 de agosto, fracasada su misión ante la OIT en setiembre, vuelven a la carga, pero con variantes. A hora los grales, fascistas plantean que la ley es fac tible de modificación, que los anima el espíritu artiguista, que desean sindicatos "independientes", "apolíticos" sin la presencia de los comunis tas. Reiteran la operación para crear falsas expectativas y atacan así la gestación del Frente A ntidictatorial.

La rosca, el imperialismo, los jefes fascistas, Queirolo, Marquez, Ballestrino, Paulósy sus agentes, responsables directos del hambre del pueblo, de la ruina del país, que han llevado el salario a niveles miserables, autores de la persecusión contra sus sindicatos, quieren con demagogia, correr la cortina del olvido sobre sus crimenes contra la patria, embanderarse con el artiguismo para atraer y canalizar las aspiraciones de libertad, democracia, dignidad y paz de los trabajadores.

Pero sus métodos los desnudan una vez más.

Deben valerse para las "conversaciones" de los aparatos de inteligencia conocidos por sus siniestros métodos represivos, de agentes conocidos como torturadores y provocadores. Utilizan el chantage, la intriga y las amenzazas contra los dirigentes sindicales de grenics y empresas; el espionaje, la provocación y la persecución contra todo aquel que se niegue a aceptar sus requerimientos.

Los trabajadores exigen condiciones de real apertura, de real democratización para poder encarar el diálogo sobre bases inequivocas. Sus inmen sas reservas y experiencias, acumuladas por años de lucha, su unidad en termo a la CNT, demuestran una vez más, madurez para desentrañar los planes del fascismo, y definir que sólo la lucha y la unidad son capaces de infringir derrotas a la tiranía y arrancar cada libertad. En este camino se avanza en la unidad de las fzas, antidictatoriales, profundizando las contradicciones del régimen, aislando a los fascistas para que se diferen cien, junto al pueblo, los militares demócratas, y se abra cauce para un proceso de real democratización, en que el pueblo sea el protagonista.

En el camino de unidad y lucha, junta al FA, la CNT y las Fzas. democ., por la amnistia, cerrando el paso al fascismo, estamos multiplicando el

combate de la resistencia.

Con Fascismo no hay libertad. -

59 AÑOS DEL PARTIDO COMUNISTA .

El 21 de setiembre nuestro Partido commemoro, en medio del pueblo y del contate antifasciata, su 59 aniversario. En la alandestinidad, la prisión y el exilio, les commissas nos reurimos para festejar, a pesar e les goltes represivos y de las voces sobre nuestra presunta liquidactón". El mueblo, los obreros, los estudiantes, nos acompañan. De charactones, velantes, positines, públicas, reunicaes fueros algunas de las expresiones demostrativas de que estamos y estarenos.

Junto a las fzas. democráticas, combatimos para derrotar la dictadura y abrir el camino del pueblo. Por eso nos rodea el cariño popular. Muestros años de lucha, nuestra conducta política y moral, ejemplificada por nuestros presos y nártires, la voidad inquebrantablo, forjada en la ideología del proletariado y la lucha consecuente, nuestro aporte a la unidad de las fuerzas antidictatoriales, hacen que cada vez más vayan cayendo los prejuicios anticomunistas. Los luchadores demócratas comprenden que el anticomunismo sólo lleva agua a los nelinos del régimen, portando a sus camapañas para su permanencia, y que sólo la unidad sin exclusiones llevará a su derrota. Tal la gran enseñanza de Nicaragua. Tal lo que postula el FA y nosotros afirmamos con nuestra acción. Con la confianza y serenidad que nos dan nuestras credenciales de lu-

cha, podemos afirmar: el pueblo nos mira; él sorá el gran juez.

El sentir que nos anima se expresa en el saludo que nos llegó de nues tros camaradas presos: "Estamos como ciempre, serenos y firmes. En las 59 prinaveras de nuestra unida y entrañable familia, reciban toda nuestra alegría, optimismo y fervor revolucionario. ¡Viva la lucha de nuestro pueblo contra la dictadura fascista y por la reconstrucción patriótica! ¡Viva la gloriosa lucha del proletariado uruguayo! ¡Viva nuestra invicta y heroica lucha! ¡Venceremos!"

DENUNCIAMOS LA PREPARACION DE UNA NUEVA OFFADA REPRESIVA CONTRA LA CLASE OBRERA Y LAS: FUERZAS DEMOCRATICAS. Nuevas detensiones de patriotas se han producido estos días.

ANIVERSANIO DEL PARTIDO EN EL EXTENIOR. En numerosos países de Europa y América, en todo el campo socialista, y en varios países de Africa y Asia se realizaron actos, rodeados de la solidaridad de los pueblos. Participaron, entre otros, Enrique, Viera, y Suarez.

para León Lev, Jaime Pérez, José L. Massera, J. Massarovich, A. Altesor, G. Cuesta, W. Turiansky, R. Pietrarroya y demás dirigentes, Francia e Italia, recibieron de los embajadores de dichos países en Uruguay, denuncias de violaciones a los derechos humanos en nuestro país. Aquéllas se solidarizaron con la lucha del pueblo uruguayo.

BASTA DE TOURTURAIS.

SALUDA MOS EL 13 À NIVERSAMIO DE LA CNT.

Forjada al calor de las luchas, culminando un proceso de unificación, de todos los sectores obreros y populares, hoy está al frente de las nuevas batallas de los trabajadores en la defensa de sus derechos y en la resistencia al fascismo. Su programa de soluciones para el país, cimentado año tras año en la compenetración de la clase obrera con los problemas nacionales, es la expresión más clara de defensa de la soberanía, de nuestras riquezas, fuentes de trabajo y derechos sociales de los trabajadores, así como de las necesidades del desarrollo de nuestra economía, de los pequeños y medianos productores y de las capas medias. Por su representatividad, por conformar la opinión del 95% de los sectores laborales, de la cultura y el campo, por su papel conductor desde su fundación a la fecha, por la dignidad de los militantes y dirigentes presos, entre otros, Cuesta, Pietrarroia, Turiansky, H. Rodríguez, Igle sias, o desaparecidos como L. Duarte y Tassino, es que hoy, desde la clandestinidad, puede desnudar y derrotar todas las maniobras de los enemigos de la patria. La CNT cuenta con el respaldo total de los trabajadores y sus sindicatos, que combaten por sus reivindicaciones y por el prograna de soluciones de la Central Obrera.

CSINGLARIOS STURSPONDED

Comemos churrasco de demagogia. Mientra el pueblo sufre cada vez más miseria y el país se hunde en la crisis económica, la D. pretende engañar con planteos demagógicos. Pero las cifras son elocuentes: carestía 57%, (el plan era un 30% anual); salario 45% de pérdida (el Ministro, que ga na muchos millones dice que no es tan bajo. Que le pregunte al obrero qué come a mediodía); desacupación, dicen que bajó, pero dan la cifra de 44.000 desocupados, sólo en Mydeo. Que les pregunten a los obreros de la carne, el cuero y textiles. Nuevas amenazas de paro forzoso menden sobre estos gremios, por las importaciones de dichos rubros desde Taiwan y otros países; vivienda, hay más de 10.000 deslojos en puerta, y el alquiler nas barato ronda el millón; hablan de la defensa del consumidor (¿será de los consumidores de whisky importado como Queirolo?). Pero los almaceneros dicen que bajo un 40% el consumo de alimentos debido a los bajos salarios. Hay que trabajar de 10 a 14 hs. para parar la olla; alimentación, "bajó" la carne ; ahora la pulpa fresca vale N\$25 el kilo, un kilo de chorizos má s de No 30; y todo sigue su vuelo a las nubes: pan, pastas, accite, etc.. Así no hay quien coma.

En la Roma antigua, a los esclavos les daban de vez en cuando, pan y circo. Acá el pan es cada vez menos y el circo que inventa la dictadura, para engañar al pueblo, será denolido por él. Por eso los trabajadores y las masas populares luchan y lucharán para acabar con el régimen, res ponsable de esta situación.

LIBERTAD PARA SEREGUET/

62 INIVERSACIO DE LA REVOLUCION DE OCTUBRE.

Saludenos los 62 años de la primer revolución socialista del mundo. Con ella por primera vez en la historia, el pueblo, encabezado por la clase obrera, se hizo dueño de su destino. De 1917 a hoy, el mundo ha cambiado radicalmente, y la Revolución de Octubre es piedra angular de esta mutación histórica. Sus ideas vivas en la práctica consecuente y creadora del marxismo-leninismo, son hoy patrimonio de la clase obrera y los pueblos del mundo, y con sus bandereas avanzan las corrientes revolucionarias de nuestra época en la lucha antifascista, de liberación nacional encabezadas por los pueblos constructores del socialismo. Triun fan en países de todos los continentes y se afirman concuba, en nuestra a mérica. Los pueblos recientemente liberados, busçan caminos para su desarrollo y miran hacia el socialismo.

Hoy es posible, gracias a la presencia de la URSS y el campo socialista que despliegan una política activa de par y distensión, alejar el peligro de la guerra. Las propuestas de desame de los acuerdos Salt, bonbardeadas por los sectores belicistas que impulsan planes de rearme de la OTAN; la firmeza para frenar la provocación China y la calumniosa cam paña que realiza en alianza con el imperialismo yanki, la claridad inequivoca de las propuestas en la ONU y las últimas iniciativas dadas a conocer por Brezhnev en Europa, son la respuesta decidica para desnudar la campaña antisoviótica y anticomunista que despliegan el imperialis—

no y los regimenes fascistas.

Alli donde es necesaria la ayuda solidaria, política, económica, técnica para el desarrollo de naciones independientes, están la URSS y el campo socialista brindándola, por su concepción internacionalista sobre las bases del respeto putuo y la amistad.

APARICIO SARAVIA. Se cumplieron 75 años de su muerte. La D. prohibió el acto ante su nonumento, pero igual se realizaron otros en varios puntos del país, entre ellos en Notariado. DIA DE LA INF. NCIA. (4 set.). En Uruguay 10.000 miños tienon sus padres presos. Miles no van a la escuela y tranajan superexplotados.
50 MOS DE BATLIE. "Arriba el odio, la fuerza, la envidia, las negras pasiones. A bajo la pobreza, el hambre, la falta de garantias. Arriba, el derroche, la orgia, la amenaza, el latigo de la persecusión. Abajo, la dignidad del oprinido, el ansia de libertad" ("El Dia", 1886). Don Pepe fue preso per ello. . . . LA DICT, HACE ANTISEMITISMO, Es parte de la ideología del fascismo. Aparecen volantes con la cruz Nazi: culpan à los judios y a los comunistas de la crisis del país. Illaman a la represión. En varios puntos de la capital el grupejo fascista MTFP", hace lo mismo. En las prisiones, se discrimina a los presos de origen judio. La revista "El Soldado" publica articulos nazis del mismo cariz. Esta es la "orientalidad" ...? I. COPTIZZO. Los trabajadores lo conocen: representó a la D. en OIT como "obrero". Agente yanki del IUES, acomodado y alcahuete en el Clinicas.

LL PUEBLO QUIERE SABER.

Comenzó a funcionar hace un año, la Casa Banc. Sudafricana, vinculada al régimen racista, con el cual la D. tiene estrechos vículos. Impulsada por la política de total entrega a los capitales extranjeros y de vía libre a los negociados, esta empresa pronovió la importación de barcos pesqueros desde aquél país. Estaba todo cocinado a favor de las empresas Rylson e Inpeco. El negocio quedó trabado por presiones internacionales, pela CBS siguió en privado, en el asunto. Poco tiempo después fue detenido en Paraguay el propietario Eduardo Rabí, por librar cheques sin fondo por valor de USS 200.000. La D. uruguaya recién "se enteró" de que este señor es un delincuente internacional conocido. Este es uno de los símbolos de la dictadura: corrupción y fascismo.

El tal Rabi eligió Modeo, por las facilidades que aquí se otorgan a los capitales "negros". Hoy la CBS registra una pérdida de U\$S 400.000. Recién un mes más tarde fue intervenida por elBanco Central. En ese lapso, ¿dónde fue a parar el dinero y los otros respondables? ¿Porqué no hay publicidad? ¿quién está detrás de ésto? Esta es la política de los Vegh, Gil Díaz, V. Arismendi y la banca Privada-los Vargas Garmendia y otros— que mientras paga salarios miseros gana millones y hace reprimir a los trabajadores que protestan. Mientras, los comunicados 4 y 7 duermen en un rincón.

"A RIO REVUELTO. "¿Quiénes son los jerarcas civiles y militares que se benefician del negocio de la pesca, mientras los obreros se envenenan con gas y reciben salarios de hambre?

USURA. Sigue la D. beneficiando a la rosca. Hace poco se formó una finenciera disfrazada llamada Servicios A gronómicos, vinculada al Bco. Pan de azúcar y a la Cámara de la Ind. Frigorifica. Realiza préstamos usurarios a los productores.

BLOQUE FASCISTA. Cuando la D. desniente, hay que creer que es verdad. Se habla de una reunión realizada en Punta del Este por jefes militares de Chile, Paraguay, Argentina y Uruguay, para formar un bloque agresivo. Se suna a ello la presencia en secreto del Min. de Defensa de Sudáfrica en nuestro país. Los racistas y los faccistas se unen contra los pueblos. Las visitas de militares extranjeros se suceden. Viole habla de "identidad ideológica" y del "orden y seguridad" que rigen en nuestros países. COMPR. DE AGAS. En cuánto ascienden las realizadas en Brasil y Argentina para la "guerra" contra nuestro pueblo, que aumenta nuestra deuda externa en miles de millones?

AN TOPULOS. Se le devolvió Conargen a este sr., que hace años se vio en vuelto en los turbios negociados de la rosca frigorifica, por lo cual la planta fue intervenida. Tuvo ganancias fabulosas a costa del país, y aho ra vuelve a lo nimio.

DROGA. Es verdad que varios jerarcas militares y policiales fueron pescados "in fraganti" en el tráfico de drogas?

Gim

INISTIA : LA URGENTE EXIGENCIA DE LA HORA.

Este reclamo debe ser transformado en clamor de masas, en exigencia todas las organizaciones antidictatoriales, de todas las personas manistas. Es urgente para les miles de presos, les terturades, les de aparecidos, que no admiten denora. Los sufrimientos de éstos hombres y jeres, cuyo único delito es lachar por la libertad y la democracia pa su patria, deben ser un aliciente para exigir su liberación, el cese mediato de la tortura, y el esclarecimiento de la situación de los de parecidos.

Es imprescindible en lo que se refiere a partidos, organizaciones gre ales y personalidades prohibidos e ilegalizados. En torno a ello, cavez son más las voces que rompen la mordaza del inmovilismo político

puesto por la dictadura.

Es vital en lo que se refiere a los exiliados: el país los necesita. be ser permitido libremente su retorno. Son profesionales, técnicos, reres calificados, dirigentes políticos y sindicales que aportarían gran medida a la reconstrucción nacional.

Todo ésto debe lograrse mediante una amnistía amplia e irrestricta. todos nos unimos en un sólo haz, como plantea el FA, y clamamos con a sola voz empujando juntos, lo lograremos. Llanamos a la unidad y avergencia de todos para arrancar la annistía general.

-0-0-0-ENLJE A FRUGONI. El 29 de agosto, al cumplirse un nuevo año de la aparición física del líder del PS.

CGNI. Desde la cárcel, el lider del FA envió agradecimiento a los sidentes Royo y Carazo, que hacen gestiones por su libertad. ECTA PARA NICAMAGUA. Se están haciendo en todo el país para enviar sufrido y heroico pueblo de Sandino. Otra tarea para todos. STES. El pueblo de Brasil recibió con júbilo al querido dirigente co ista que llegó en el marco de la amhistía. Agradecemos sus cálidas abras solidarias con nuestro pueblo, ¡Salud "caballero de la espezalli

NICARAGUA Y LAS ACCIONES DEL IMPERI LISMO. l imperialismo yanki, olvidando la doctrina de los "derechos humanos" tos limites terminar donde peligra su "seguridad"), inicia un pelisos accionar en A. Central para asegurar el "recambio" de las dictais antes que éstas sean barridas por los pueblos. Para ello la fuerle intervención y la ayuda política y económica. s avances del proceso liberador en A. Latina llevan a la reacción

atar de frenar ésa avalancha: intentos golpistas, bloques agresivos avados de cara". No otra función cumple el nuevo embajador yanki en

uay, Mr. Lane.

Nicaragua el pueblo construye su revolución denocrática, y con su erno deciden el camino. Algunos ultraizquierdistas confunden etapas etenden "apurar" el proceso, obviando el ineludible camino de demoización y reconstrucción, previo a futuras conquistas. Así lo enten s y -solidarics, sacamos enseñanzas para el rescate de nuestra padel fascismo.

TORO EL PUEBLO CONTRA LA TIRANTA.

La D. busca seguir restructurando el estado en el sentido fascista, bajo formas seudo legales. Se aprueben nuevas actas que atacas que ainila seguidad social, y la enseñanca. Espajan la ley suddical en contra de la tudosilos timbajadores, y el paquetazo económico antipopular.

Vuelven a propagandear su falsa salida politica: reforma constitucional (cuya opción no es tal, pues el se aprueba la minus en el reforma
dum, será un terto ameñado con las actas, y si no se aprueba, será la
actual, violada sistemáticamente, mas las actas); candidato único; acta
4; estatutos; todo sin participación popular, hecho entre las sombras y

apoyado con la represión.

El COSINA fijó plazo máximo al 15 de marzo de 1930 para presentar la fé democrática. El Poder Judicial no existe. Los Tribunales Militares fascistas aplicam penas monstruosas. Se busca la reforma de los códigos para reprimir más. Intentan transformar la Universidad —a través del BID— en una fuente de cerebros para el imperialismo. En lo militar, buscan crear un bloque agresivo con sectores fascistas de Argentina, Chile y Paraguay, apoyado por Sudáfrica. Todo ello para mantener la actual es-

tructura oligárquico-fascista.

Mientras tanto ¿qué opina el pueblo? Diversas declaraciones de todas las organizaciones de la oposición confirman el rechazo al plan de la D; la CNT y sus sindicatos; la MEW; el PN, que con numerosas firmas exige el restablecimiento de las libertades, libre funcionamiento de partidos, libre discusión y participación popular, restablecimiento de la actividad sindical y nedificación de la politica económica. Asimismo, el FA y todos sus sectores, y diversas personalidades de distintas corrientes: el Dr. Tarigo, que defiende el derecho a discrepar; el ex-ministro Tejera, reclamando el retorno a la democracia; el ex-senador Vasconcellos, que plantea que el pueblo debe expresarse libremente y pide la formación de una Asamblea Constituyente; recientemente, el P. Colorado se reunió, pronunciándose contra los planes del régimen; se han realizado varias manifestaciones de personalidades en los actos de homenaje a Bat lle; incluso hombres del "proceso", como Demichelli y varios consejeros de estado plantean discrepancias.

Esta es la línea que divide al país: de un lado la dictadura, a favor del fascismo, el hambre, la represión, y el entreguismo; del otro lado

todo el pueblo, por democracia, libertad, pan y soberanía.

Esa coincidencia de opiniones de la oposición debe transformarse en UNIDAD EN LA LUCHA, y la dictadura será derrotada.

ENSEMENZA. El fascismo continúa su destrucción y la entrega de nuestra cultura: limitacionismo, acortamiento de carreras, empobrecióndolas de contenido; nueva materia en Primaria para fascistizar a los niños; anun cios del acta 10. Más del 50% de los alumnos pierden exámenes en el liceo; hay un 39% de deserciones en la Universidad.

La contracara de ésto es la lucha del estudiantado: se movilizan, jun tan firmas, aparecen volantes y pegetines, periódicos y declaraciones.

Esa es la respuesta: unidad y lucha.

SILVA IEDESMA: Al estilo Nazi.

Nuevamente ha sido nombrado Présidente del Supremo Tribunal Militar el siniestro Cnel. Silva Ledesma, "Nuestra misión es la aplicación del derecho", planteó hipócritamente. Con conceptos rebuscados, justificó la aplicación de normas fascistas, inspiradas en los códigos de Mussolini, contrarios a todo derecho. Habló de "situaciones no previstas, de leyes atrasadas, de viejo liberalismo superado". Ilama "interpretación dinámica" a las violaciones a la Constitución y las leyes. Se refirió a la "humanidad de las FFAA": pretende ocultar más de cincuenta muertos por tortura para intentar arrancar información, 📆 de cien desaparecidos, secuestros, violaciones y miles de persona con secuelas graves por los malos tratos recibidos.

Se llevaron por delante el Poder Judicial y las leyes, reprimieron a los abogados defensores, encarcelándolos, amenazándolos y provocando el exilio de algunos. Así los presos cayeron en manos de los defensores de oficio corruptos (Cnel. Ramírez, Amilcar Perea, fascista y viejo agente de la CIA), que esquilman a las familias, quienes deben quitarse el pan de la boca y endeudarse para lograr la libertad de sus seres queridos. Uruguay es el único país del mundo en que los presos deben pagar por serlo, pues se le cobra una suma millonaria que deben pagar al salir. Se condena sin pruebas y sin más delito que la lucha por la libertad, con penas que van de 8 años como mínimo, hasta 15, 20 o más.

Silva Ledesma habla de 1.600 presos, cuando esa es la cantidad que hay solo en el penal de Libertad. Si añadimos Punta Carretas, Punta de Rieles, Jefatura, cuarteles y carceles secretas, suman varios miles más, incluidos los que son liberados y detenidos nuevamente "por medi-

Ya ni los tremendos códigos militares les alcanzan: hablan de revisarlos. Su ideológía fascista y belicista queda clara.

¿Quién es este personaje y los que lo secundan? Hablan de la defensa de la patria y de la familia. Pero tras éstas palabras se ocultan sus intereses y los de la rosca oligárquica. Buscan asegurarlos mediante la represión. Pero, más temprano que tarde, elpueblo restable-

EL SOLDADO" La publicación mensual del Centro Militar multiplica los ataques anticomunistas, antidemocráticos, contra la cultura y los movimientos liberadores. Se presentan como "patriotas", Orientales", "defensores de las leyes y la Constitución", etc., utilizando el lenguaje fascista y basándose en fuentes provenientes del imperialismo y sus agencias. Así ocurre por ejemplo, en el N° 51, de julio: prefieren a Somoza, con todos sus crimenes, antes que el Sandinismo (pag. 16). Casi todos sus artículos internacionales son extractados de materiales yankis. Como no va a ser así, si esos "patriotas" reciben ado ctrinamiento en bases norteamericanas, usan sus manuales, sus armas. Muchos son agentes de la CTA, otros torturadores como el Tte. Cnel. Victorino Vázquez, el Mayor Scioscia y el Cnel. Burgueño.

PRESOS. Penal de Libertad. Frente a la campaña de denuncias, la dictadura intentó mostrar una "cara limpia" de la situación de las prisiones. Nos

referimos à la visita de diplomáticos al penal.

Sin embargo, previo a la llegada de los embajadores, se hizo formar a los presos, amenazándolos de muerte si denunciaban la verdadera situación, al mismo tiempo que se los quiso obligar a gritar vivas a las FFAA. sancionándolos ante la negativa con plantones y castigos de todo tipo. Durante la visita, los presos lograron comunicar los horrores de la tortura, los malos tratos, la falta de asistencia, las enfermedades, la mala alimentación, lo que fue escuchado por los carceleros. Esto provocó luego de finalizada la visita un clima de represión brutal, que aun hoy persiste, con plantones, requisa de manualidades, libros, ropas, alimentos, y se suspendieron recreos. Muchos presos fue ron a parar a las celdas de castigo.

AIERTAMOSque en medio de este clima, los jerarcas del penal invertan el rumor de un supuesto "plan de fuga" con lo cual pretenden generar

condiciones para el exterminio de patriotas.

Sigue el intento de aniquilar físicamente a los presos. - Rafael Sanseviero fue internado en el Hospital de Clínicas con desprendimiento de retina, constantemente encañonado con metralleta, impidiéndose la visita de su madre.

- Omar Rodriguez. Ilevado al Hospital Militar y devuelto al penal, sien

do su estado delicado.

- Sigue comprometida la salud de los dirigentes obreros G. Cuesta y R. Pietrarroya. Este último perdió una vista.

- Waldemar De León con lepra. Se le niegan medicamentos.

- Hugo Santos sufre nuevas torturas en la marina.

- Yolanda Ibarra, Selva Braselli, Ofelia Fernández y otras mujeres con problemas de salud en Punta de Rieles.

- Con graves problemas síquicos sigue detenida sin motivo, la joven

Raquel Oggioni, después de cinco años.

- Lilián Celiberti y Universindo Rodríguez secuestrados en Brasil, fue ron obligados a firmar -bajo amenazas de su desaparición-, la falsa versión oficial de haber sido capturados en territorio uruguayo.

- A la muerte de la madre de los hermanos Afligher cuando visitaba a sus hijos, se suma ahora la del maestro Peter Linch de 68 años, en el penal de Libertad, quién había sufrido infartos anteriores y se lo obligó a bañarse con agua fría, a pesar de la baja temperatura. Presiones y amenazas a los familiares. Se los quiere obligar a informar sobre las fuentes de la ayuda solidaria, tratando de impedirla y reprimir a quienes la brindan.

Hermosos recibirientos. Son los que hace el pueblo en cada barrio a los presos que salen de las cárceles. Esto señala el fracado del ré-

gimentde aislar a los patriotas antifascistas.

LUCHA OBRERA.

Declaraciones contra el anteproyecto, por sus derechos y libertades. Han hecho circular entre los trabajadores los sindicatos de: Ancap. prensa, quinica, carne, construcción, bancarios, netal, tabacaderos, gráficos, cuero, aguja y otros. A la vez se difunde la declaración de la CNT aparecida con motivo de su 13 aniversario. TRANSPORTE. Los trabajadores tomaron medidas de lucha, por los bajos sa Tarios y las extensas jornadas de trabajo. Como consecuencia se produje ron detenciones realizadas por los D.I. 2 y 6. Los trabajadores se niegan a hacer horas extras, repudiando los intentos del amarillismo y del régimen que con denagogia y represión, buscan chogar su lucha. CONSTRUCCION. Los trabajadores se movilizan por salarios. Aparecieron pintadas y volantes en las obras y también en Salto Grande, del SUNCA junto a la CNT. EMPRESA'S DEL METAL Y QUIMUR. Los trabajadores con su lucha, lograr aumento de salarios por encina del laudo vigente. FUNSA. Recolección de firmas por salarios y restitución de despedidos. TEXTIES. Han realizado gestiones por distintas reivindicaciones, logrando reintegro del personal en seguro de paro y aumentos salariales. CARNE. Sigue lucha por trabajo y aumento de compensaciones. BANCARIOS. Combaten por funcionamiento de paritarias y aumento de sueldos. Circula "canasta familiar" denunciando el bajo nivel salarial. AGUJA Y CUERO, Denuncian desocupación creciente, incrementada por inportaciones que llevan al cierre de más fábricas. Repudian la demagogia e intentos divisionistas del régimen, culpable de la actual situación.

ARTIGAS.

La dictadura pretende apoderarse de la figura de Artigas, vaciándola de todo contenido revolucionario. Hablan con frases huecas, usándolo para sus fines antipatrióticos y antipopulares.

Artigas pertenece al pueblo, por su lucha incansable para "que los más infelices sean los más privilegiados", por la causa patriótica y

americanista.

Al procer siempre le fueron ajenos los turbios manejos de la oligarquía "oriental", "porteña" o de los imperios del momento. Jamás mancho el uniforme con sangre le su pueblo, ni buscó privilegios personales o prebendas. Lucho honradamente, vivió y murió pobre, dándolo todo por su pueblo.

Artigas es la reforma agraria, las Instrucciones del año XIII, la lucha antioligárquica y antimperialista. Por eso fue odiado por los señorones de la época y por los representantes del poder extranjero, acusado de "anarquista, asesino, enemigo del orden". Fue todo por lo que hoy el pueblo lucha. Todo lo contrario de la dictadura fascisto.

El pueblo e n Artigas, recuperará la libertad y la democracia.

